
الأولاد یكبرون جسمًا ویصغرون دیناً، یأكلون طعامًا ویجوعون حُباً وجلوسًا ووئامًا!! والزمان الآن لم یعد كسابقھ،    
في الیوم الذي تغفل فیھ عن ولدك یھجم على عقلھ ألف فكرة خاطئة، وعلى عینیھ ألف مقطع سيء، وعلى وقتھ ألف 

شاغل وشاغل بالشر عن الخیر.
   فكیف بمن یغیبون شھورًا ودھورًا؟!، أیھا الآباء، لا حاجة لأولادكم في الثوب الجدید، أو المصروف الكبیر، أو 
المیراث الوفیر؛ إذا لم تؤسسھ بحضورك على حب الله ومراقبتھ، وتكتشف مواطن الخیر فیھ فتتعھدھا، وتعرف مكامن 

الشر في نفسھ فتنتزعھا.
أیھا الآباء... لا تعتذروا بضیق أوقاتكم فتكونوا كمن یضحك على نفسھ!، فقد كان الصحابة یفتحون العالم ویعودون    

فیفتحون قلوب أولادھم ویحُسنون تربیتھم ویورثونھم دینھم الحق.
فلا تعتذروا؛ فللرجال بصمات وللنساء لمسات، ولا غنى للولد عن كلیھما، ولا تعتذروا بالسعي على أرزاقھم، فبئس    

الرزق ذلك الذي یقدم للأمة أجسامًا معلوفة، وأخلاقاً مھلھلة.
الفتن  فرق  أعمارھم، مع  مثل  نأخذ في  كنا  ما  یحتاجون أضعاف أضعاف  الآن صعب، وأولادنا مساكین،  الزمان    
والمغریات التي بین جیلنا وجیلھم!! عودوا إلى بیوتكم، واشبعوا ضمًا وقرُباً من أولادكم، العبوا معھم، استمعوا لھم 

وقصُّوا علیھم قصصًا تنُمي فیھم الفضائل.
اتركوا من أجلھم ھواتفكم، وتفرغوا من أجل ھؤلاء الأبریاء عن بعض مشاغلكم. أوقفوا الدنیا كلھا من أجل فلذات    
أكبادكم، فدعاء أحد الصالحین منھم لك بعد موتك من قلبھ قائلا:"رب اغفر لي ولوالديّ" خیر لك من كل التفاھات 

التي شغلتك عنھم في الدنیا.
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لا تغفلوا عن أولادكم!!

كان من عادة سیدنا أبو بكر الصدیق رضي الله عنھ أن یحلب الغنم لمجموعة من نساء المدینة، لیساعدھم ویعینھم    
في ھذا الأمر، وعندما تولي خلافة المسلمین قالت النساء: لقد أصبح أبو بكر الآن خلیفة المسلمین وبالتأكید لن یحلب 

لنا، إلاّ أنّھ قد استمر على مساعدتھ لھن في حلب الأغنام، ولم یتغیر أو یتوقف عن ھذا العمل بسبب منصبھ الجدید.
وذات یوم خرج رضي الله عنھ یوُدع جیش المسلمین بقیادة أسامة بن زید رضي الله عنھ، وقد كان أسامة راكباً وأبو    
بكر الصدیق خلیفة المسلمین یسیر على قدمیھ، فقال لھ أسامة وقد شعر بالخجل من الموقف: یا خلیفة رسول الله، 

، فرد علیھ أبو بكر قائلاً: والله لا أركبن ولا تنزلن، وما عليّ أن أغَُبرَِّ قدمي ساعة في سبیل الله. لتَرَْكَبنََّ أو لأنزلنَّ

تواضع أبو بكر الصديق

أحسنتم لأنفسكم أحسنتم  إن 

  00962792365542 لمن یرغب بأن تصلھ النشرة یرجى التكرّم بإرسال رسالة على تطبیق الواتس اب للرقم 

إذا جاءك من یرید منك منفعة، فتأكد أنك أنت المنتفع، وأن الله ساقھ إلیك لیفتح لك بھ باب خیر؛ فلا تظن أن الوقت    
الذي یمضي في نفعھ ھو لھ، بل ھو لك.


